
ATA DA REUNIÃO DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO INSTITUCIONAL 1 
(2019-2023) - CÂMPUS BIRIGUI. Aos vinte e nove dias do mês de agosto de dois mil e 2 

dezoito, realizou-se reunião, às 16 horas, no auditório do Câmpus Birigui, com servidores 3 

(convocação nº 42/2018 DRG/BRI) com os seguintes representantes: André Luiz Crevelaro 4 

Gracia (docente), Ana Carolina Garcia Broiz (técnico-administrativo), Elisangela Aparecida 5 

Bulla Ikeshoji (gestão – área acadêmica) e Leandro Aparecido de Souza (gestão – área 6 

administrativa). I – ABERTURA DA REUNIÃO: Reunião iniciada pelo servidor Leandro 7 

Aparecido de Souza. II – ORDEM DO DIA: Explicação do processo de construção do PDI e 8 

apresentação das propostas recebidas pela Comissão Local do PDI: a) Fechamento do Curso 9 
MSI com extinção a partir de 2019; b) Diminuição da carga horária no Núcleo Comum dos 10 

Cursos Integrados atuais e abertura de um novo Curso em Eletrotécnica; c) Diminuição da 11 

carga horária do Curso de Engenharia da Computação a partir de 2021; d) Extinção do Curso 12 

de Mecatrônica e abertura do Curso de Engenharia de Controle e Automação a partir de 2021; 13 

e) Abertura de dois Cursos de Especialização para docentes; f) Início da oferta do curso 14 

PROEJA em Comércio a partir de 2019. Houve o questionamento sobre a quantidade de 15 

professores com função gratificada estar estimado ou não na Planilha de Impacto PDI 2019-16 

2023 e que isso poderia impactar na força de trabalho dos docentes do câmpus de acordo com 17 

a Resolução nº 109/2015. O professor Régis Leandro Braguim Stábile pediu a palavra e 18 

ressaltou que com as propostas apresentadas na planilha de impacto haverá semestre que a 19 

maioria dos docentes terão que dar 16 aulas e isso pode comprometer outras atividades como 20 

pesquisa e extensão e pode ainda afetar a qualidade do ensino. Também deve-se levar em 21 

conta a necessidade, de contratação de novos professores ou receber novos por remoção, o 22 

que não está previsto para acontecer nos próximos anos. Chamou-se a atenção para erros na 23 

Planilha de Impacto e que cada professor deveria verificar sua carga horária. A Comissão 24 

Local ressaltou a necessidade do câmpus ofertar o curso na modalidade PROEJA na proposta 25 

do PDI, pois além de ser o atendimento a uma demanda estabelecida legalmente, trata-se de 26 

um pré-requisito estabelecido pela Comissão Central do PDI 2019/2023, para análise do 27 

documento (memorial) com as deliberações da comunidade. O não atendimento a este pré-28 

requisito poderá barrar a abertura de novos cursos no câmpus. A professora Tássia Ferreiro 29 

Tártaro pediu a palavra e propôs escolher abrir ou o Curso de Engenharia de Controle e 30 

Automação ou o Curso Integrado em Eletrotécnica para não sobrecarregar algumas áreas do 31 

núcleo comum. O professor Alexandre Alves de Lima Ribeiro pediu a palavra e enfatizou a 32 

importância de pensarmos nos cursos de forma integrada e assim propormos melhorias. A 33 

Comissão Local do PDI propôs votação da proposta atual do câmpus para ser levada para a 1ª 34 

audiência pública e obteve 48 votos a favor, 5 contras e 11 abstenções. O professor 35 

coordenador do curso de técnico em Manutenção e Suporte em Informática (MSI) Cássio 36 

Stersi dos Santos Neto solicitou a palavra para expor aos presentes a decisão da Comissão 37 

para Elaboração e Implementação de Projeto Pedagógico de Cursos (CEIC) sobre o curso de 38 

MSI e a extinção do mesmo. O professor explicou sobre os estudos feitos nos indicadores de 39 

desempenho do curso nos últimos anos, e foi exibida uma tabela com informações de alunos 40 

inscritos no processo seletivo, alunos matriculados, evadidos, desistentes e formados. Através 41 

desta tabela ficou demostrado que o curso tem baixa procura, alto índice de evasão e por 42 

consequência um pequeno número de alunos formados. Foi citado ainda pelo professor que o 43 

período vespertino do curso pode ser um dos responsáveis pelos maus índices, mas que, o 44 

câmpus não tem disponibilidade de salas no período noturno para mudança. Demonstrou-se 45 

também o planejamento para integralização das turmas que já estão funcionando. A Comissão 46 

Local do PDI propôs votação da proposta de extinção do curso MSI e obteve 68 votos a favor, 47 

0 contras e 6 abstenções. A próxima atividade será a primeira audiência pública a ser 48 

realizada no dia 12 de setembro de 2018 às 18h30min no auditório do Câmpus Birigui 49 

contando com a participação da comunidade interna e externa. Não havendo mais nada a 50 

tratar, foi encerrada a reunião, da qual, eu, Ana Carolina Garcia Broiz, lavrei a presente ata 51 
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que depois de aprovada, será assinada por mim, pela presidente da Comissão Local do PDI e 52 

pelos demais representantes. 53 

André Luiz Crevelaro Gracia____________________________________________________ 54 

Ana Carolina Garcia Broiz______________________________________________________ 55 

Elisangela Aparecida Bulla Ikeshoji______________________________________________ 56 

Leandro Aparecido de Souza____________________________________________________ 57 


